

POUR APPROFONDIR : les Actes de apôtres

Le rejet de l'Évangile

Les chrétiens, tout au long de l'histoire, ont fait l'expérience de la persécution. Pouvons-nous aspirer à être traités d'une autre façon que le Maître qui nous a dit : « s'ils m'ont persécuté, vous aussi, ils vous persécuteront » (Jn 15,20) ?

Si nous en sommes convaincus, les moments difficiles, nous contemplerons la vie et les enseignements de Jésus Christ, le Maître et Seigneur, pour trouver en lui la force qui nous aide à affronter ces situations.

Comme le Maître

C'est exactement ce que font les premiers chrétiens : comme Jésus (Lc 33,34), les apôtres demandent à Dieu de pardonner à leurs bourreaux (Ac 7,60) ; comme le Maître, ils se montrent constants dans les persécutions (2Th 1,4)... La vie et les exemples de Jésus sont des exemples pour tous à tel point que Luc établit dans les derniers chapitres des Actes un parallélisme entre le procès de Jésus et celui de Paul (Lc 22,66 – 23,12 et Ac 2,17 – 26,32).

La persécution accompagne l'annonce de l'Évangile

Selon les Actes, les persécutions et les attitudes hostiles ont accompagné l'annonce de l'Évangile dès le début. Saint Paul laisse entendre la même chose, il a dû supporter lui-même des difficultés en bien des occasions. Ces persécutions venaient autant de la part des Juifs que des païens.

Les premiers chrétiens souffrent de persécutions de la part des *Juifs*, représentés par les prêtres et les sadducéens, les scribes et les pharisiens, ou le peuple lui-même. Ils voient dans cette nouvelle religion, née parmi eux, une atteinte à la tradition juive (Ac 4,2 ; 18,13 ; 21,28). L'exemple le plus connu de cette persécution est le martyr d'Étienne (Ac 7). Mais Jacques connaîtra le même sort, exécuté sur ordre d'Hérode (Ac 12, 1-2). Paul raconte aux Corinthiens comment ses propres compatriotes l'ont persécuté : « cinq fois j'ai reçu des Juifs les trente-neuf coups de fouet ; trois fois j'ai été battu de verges ; une fois lapidé... » (2 Co 11,24-25).

Un petit groupe de chrétiens persécutés par les Juifs franchira les frontières de Palestine et entrera en contact avec le monde des *païens*. Les persécutions qu'ils subiront de la part de ce groupe ne s'expliquent pas uniquement par leur vision différente du monde et de Dieu ; il faut y ajouter des raisons économiques, sociales et politiques. On trouve un exemple de cette persécution dans Ac 16,16-24 : à Philippes, une jeune servante possédée par un esprit divinateur faisait gagner beaucoup d'argent à ses maîtres en rendant des oracles. Paul et Silas la guérissent, provoquant la colère de ses maîtres pour des raisons financières et religieuses. Ils voient en effet leur commerce ruiné et demandent aux autorités de fustiger Paul et Silas et de les emprisonner.

Les *Actes* ne mentionnent aucun conflit sérieux entre *l'Empire romain* et les chrétiens. Au contraire, Luc montre que cette religion ne porte aucune atteinte à l'Empire et que les chrétiens sont de bons citoyens. En Ac 16,19-40, les autorités de Philippes reconnaissent leur erreur et relâchent les apôtres qu'ils avaient emprisonnés.

Avec la force de l'Esprit

On rencontre des persécutions et même des condamnations à mort à cause de l'Évangile dès les origines du christianisme et elles se poursuivent jusqu'à aujourd'hui avec plus ou moins d'intensité. Nous ne devons pas nous décourager quand elles se présentent. Car, comme dit Paul, il n'y a ni incompréhension, ni angoisse, ni persécution qui puissent nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus Christ (Rom 8,35).

La foi en Jésus et dans la puissance de l'Esprit a donné aux premiers chrétiens la force d'affronter les persécutions sans se décourager, sans même perdre la joie. La confiance dans le Christ Seigneur les entraînait à réaliser dans leur vie la béatitude des persécutés : « Heureux êtes-vous quand on vous insultera, qu'on vous persécutera... à cause de moi. Soyez dans la joie et l'allégresse, car votre récompense sera grande dans les cieux... » (Mt 5,11-12).

**POUR PRÉPARER LA PROCHAINE RENCONTRE
SAMEDI 25 MAI 2024 À 16H À ST-MARTIN**

Pour notre prochaine rencontre, nous lirons toute la section de Ac 6,1 – 9,31.

Nous lirons ces chapitres en essayant de répondre à cette question :

Quelles tâches ou services accomplissent les différents ministres de la communauté chrétienne ?

* * * * *

Les vidéos :

La baptême – Olivier Windels sur KTO (13'15)	https://www.youtube.com/watch?v=2y2kr9xFI6Q&embeds_referring_euri=https%3A%2F%2Fwww.cathobel.be%2F&source_ve_path=OTY3MTQ&feature=emb_imp_woyt
Aimez-vous les uns les autres "Jésus, de Nazareth à Jérusalem" (Session acoustique) (4'10)	https://www.youtube.com/watch?v=goD_CH1iINs

C'est vrai, Seigneur, je ne t'ai pas choisi...

*car comment te choisir, moi qui ne te connaissais pas.
Tu m'as appelé par mon nom... et tu m'as rappelé encore et
encore...
jusqu'à ce que je reconnaisse ta voix, jusqu'à ce que moi aussi
je t'appelle par ton nom...
et que je te rappelle encore et encore.*

*C'est maintenant par ton nom que je marche en toi qui es le
chemin ;
c'est avec ton nom que je touche à la lumière, toi qui es la vé-
rité ;
c'est en ton nom que je garde souffle, toi qui es la vie.*

*Et quand je demande en ton nom, voilà que je te reçois, toi
avec Père et le Saint Esprit ;
quand je cherche avec ton nom, voilà que je te trouve, toi qui
es tout en tout ;
quand je frappe à une porte par ton nom, voilà que tu ouvres
mon cœur, toi qui es amour incarné.*

*Alors seulement je peux obéir à ton commandement de nous
aimer les uns les autres, de nous aimer comme tu nous as ai-
mé.*

Michaël

(<https://alecoutedesevangiles.art/2015/04/29/aimez-vous-les-uns-les-autres-jn-15-1-8/>)

* * * * *